

Cris du Bois.....	200	loges, moyenne 6 par loge.....	1,200
Cris de la Prairie.	400	" " "	2,400
Assiniboines.....	70	" " "	420
" du Bois.	60	" " "	360
Sauteux.....	100	" " "	600
Pieds-Noirs	150	" " "	900
Gens du Sang.....	200	" " "	1,200
Piéganés	200	" " "	1,200
Sarcis.....	40	" " "	240
Total.....			8,520

Pour ce qui est de la manière de vivre de ces sauvages, on peut dire que tous, excepté pourtant ceux du Bois, ne vivent exclusivement que par la chasse du bœuf, dont ils font une grande destruction en été et en hiver. Ils sont sans cesse à la poursuite de ces troupeaux, qui diminuent beaucoup et menacent de s'éteindre. D'un côté, gardés par la population de Manitoba, de l'autre, exposés à une guerre acharnée par les sauvages du Missouri, barrés par les Montagnes Rocheuses, et enfin, d'un autre côté, continuellement menacés par les Métis et les Sauvages de Saskatchewan, les bœufs ne font plus que tourner en tous sens dans un cercle dont le diamètre est de quelques centaines de milles et dont la circonférence et les rayons sont occupés par des hommes qui ne vivent que pour les tuer. Sans l'arrivée des blancs et *trailcurs* en ce pays, il est probable que ces animaux auraient toujours été nombreux; et je dis avec une ferme conviction, que les sauvages auraient été moins malheureux pour ce qui regarde en tous cas les besoins de la vie. Il va sans dire que je n'entends pas comprendre ici l'arrivée des Missionnaires au milieu de ces pauvres infidèles pour leur apporter la civilisation chrétienne nécessaire à tout homme venant en ce monde.

L'instruction religieuse est encore peu avancée parmi ces sauvages, il n'y a à proprement parler que les Cris et les Assiniboines du Bois, dont le plus grand nombre sont chrétiens, au moins se disent tels. Les Missionnaires suivent souvent les camps et les accompagnent dans les grandes Prairies. D'ordinaire, ces sauvages n'ont pas de répu-